
"ALORS… ÉCOUTONS !!”… Dimanche Carême 2 C 
La scène de la Transfiguration du Seigneur est grandiose, mais quelque peu 
hermétique. Il n’est pas aussi simple de pénétrer aujourd’hui le sens profond 
d’un récit conçu avec des images et des procédés littéraires propres à une 
culture qui parle de “théophanie”, de manifestation de Dieu aux hommes. 
Essayez donc de parler de “théophanie” au premier passant, vous serez 
surpris par leur réponse.  

Luc a pourtant introduit dans son récit des détails qui nous permettent de 
découvrir avec réalisme un message qui pour beaucoup peut sembler aussi 
étrange qu’invraisemblable. Dès le début, Luc nous dit que Jésus et ses 
disciples les plus proches gravissent sur une montagne “pour prier”, pas 
pour contempler une Transfiguration.

Tout se passe pendant la prière de Jésus : “Pendant qu’il priait,  
l’aspect de son visage devint autre…” Jésus, profondément recueilli, 
reçoit à l’intime la Présence de son Père, alors son visage change. 
Ses disciples perçoivent quelque chose de son identité profonde. 
Quelque chose que l’on ne peut voir au quotidien.
 

Nous ne saurons jamais ce qui s’est exactement passé sur cette montagne, 
mais nous savons que dans le silence et la prière, il est possible — à 
partir de la foi — de saisir quelque chose de l’identité cachée de Jésus, 
d’obtenir une information que nous ne trouverons dans aucun livre.

Luc précise que les disciples ont du mal à comprendre ce qui se passe, ils 
sont “accablés de sommeil.” Mais en luttant contre ce sommeil, ils arrivent 
à percevoir “la gloire de Jésus.” 

Pierre, pour se donner une contenance, parlera pour parler : “Il est bon que 
nous soyons ici […] faisons trois tentes…”
“Il ne savait pas ce qu’il disait”, commente Luc.

Le récit culmine dans une Voix qui va faire une recommandation sans 
équivoque : “Celui-ci est mon Fils, celui que j’ai choisi : écoutez-le !” 
L’ÉCOUTE. Avec la prière, c’est ce qui doit être la première attitude du 
disciple. C’est ce qui doit être notre première attitude. 
Écouter Dieu, écouter les autres, s’écouter soi-même, et dans cet ordre-là, de 
préférence. Les choses seraient beaucoup plus faciles.
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"ALORS… ÉCOUTONS !!”… Dimanche Carême 2 C 
Nous avons à vivre notre religion de l’intérieur si nous voulons raviver notre 
foi. 
Il ne suffit pas d’entendre l’Évangile par habitude, comme une routine à 
accomplir dimanche après dimanche, sans vrai désir. 
Une écoute seulement “intellectuelle” avec la volonté de tout comprendre, de 
tout expliquer ne conviendra pas non plus. Il y a une part de Mystère qu’il 
nous faut accepter.

Il nous faut ÉCOUTER Jésus le Vivant, du plus profond de notre être.
TOUS, prédicateur comme assemblée, théologiens comme lecteurs, avons 
un immense besoin d’écouter sa Bonne Nouvelle, non pas de 
l’extérieur, mais de l’intérieur, de laisser ses Paroles descendre de notre 
tête vers notre cœur. 
Notre foi deviendra plus forte, plus joyeuse, plus contagieuse. 
ALORS… ÉCOUTONS !!
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